
CHS-CT du 27 avril 2017
 (groupe de travail)

Compte-rendu des représentants CGT

Les représentants  CGT au CHSCT Finances du Val  d'Oise sont :  Véronique Bouby (Ermont),  Sabrina
Haouadeg (Cergy), Severine Koperski (Cergy), Christophe Flaux (Cergy).

Cette  réunion CHSCT du 27 avril  2017 était  un  groupe de travail.  Il  existe  deux types de réunion du
CHSCT : les  groupes de travail et les  réunions plénières. Les décisions sont prises en réunion plénières
durant les quelles les représentants du personnel se prononcent par un vote, tandis que les groupes de
travail ont vocation à faire le suivi et la préparation des décisions prises en réunions plénières (aucune
décision n'est prise en groupe de travail, mais cela n'empêche pas les représentants CGT de faire remonter
les problèmes à la direction et de veiller au suivi des besoins des services).

Prochaine réunion du CHSCT : le 23 mai 2017 (réunion plénière)

Ordre du jour de ce GT du 27 avril 2017     :

1. Examen du Resset95* : nouvelles inscriptions et réponses
2. Fiches de signalement agression* : examen des nouvelles fiches
3. Examen des  rapports  de  visite :  Beaumont  sur  Oise  (20/01/2017),  Cergy  Val  d'Oise  Amendes

(03/03/2017)
4. Budget CHSCT : suivi et nouvelles propositions d'action

Le compte-rendu qui suit est n'est pas ordonné selon cet ordre du jour, mais il est rédigé site par site.

➢ Resset95* est disponible à l'adresse suivante :
http://dfp950.intranet.dgfip/resset95/index.php

➢ Les fiches de signalement agression** sont disponibles à l'adresse suivante : 
http://dfp950.intranet.dgfip/spip.php?rubrique321

*Resset95  est  le  Registre  Sécurité  Santé  au  Travail.  C'est  une  application  locale  disponible  à  partir
d'Ulysse95, qui permet à chaque agent présent dans l'un des services de la DDFIP 95 de consigner des
observations concernant le site où il se connecte. Les observations consignées sont nominatives et sont
suivies de 2 niveaux de réponses : 1) réponse du gestionnaire du site concerné 2) réponse de l'assistant de
prévention  de la  direction.  Enfin,  toutes  les  observations  et  les  réponses  qui  y  ont  été  apportées  sont
examinées  périodiquement  par  le  CHSCT .  A cette  occasion,  les  représentants  du  personnel  CGT ne
manquent pas de vérifier que les réponses apportées correspondent bien aux attentes légitimes concernant la
santé et la sécurité des agents.
**Fiches de signalement agression : une fiche peut être complétée par l’agent agressé, qu’il s’agisse d’une
agression verbale, téléphonique ou physique. L’original doit être transmis directement au Secrétariat du
CHSCT 95 –  Immeuble  « Le  Montaigne »  95036 Cergy-Pontoise  Cedex.  La  fiche  agression  doit  être
rapidement  suivie  d’une  action  de  la  direction  et  est  ensuite  examinée  en  CHSCT.
Une copie doit aussi être transmise au chef de service qui la complète et l’envoie aux services RH.
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Argenteuil CFIP

➢ Sol en mauvais état devant la porte d'entrée du bâtiment côté parking sous l'escalier de
secours

Des reprises de ciment vont être effectuées prochainement.

➢ Pôle 2 SIP Argenteuil Ville : demande de pose d'une cloison (isolation sonore, thermique
et visuelle) et déplacement d'une perche électrique

Un devis de pose de cloison vient de parvenir à la direction pour 5 130 €. Cette dépense sera soumise
au vote à la prochaine réunion plénière du CHSCT (prévue le 23/05/2017).
Le déplacement de la perche électrique sera fait prochainement.

➢ SIE : porte coulissante dangereuse
Cette porte coulissante se referme sur les personnes lorsqu'il y a quelqu'un devant. Risque d'accident.
Un devis de pose de détecteurs de présence (radars) vient de parvenir à la direction pour 831,60 €.
Cette dépense sera soumise au vote à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017.

➢ SIE : la porte d'accès située à droite en entrant dans l'immeuble ne se referme pas
les  représentants  du  personnel  ont  obtenu que  la  cellule  BIL de  la  direction  (Budget  Immobilier
Logistique) étudie ce problème en se déplaçant prochainement sur place. A suivre.

➢ Toilettes du rez-de-chaussée : pas assez de débit d'eau au lavabo – pas d'eau chaude
Un devis va être demandé par la direction. A suivre.

Argenteuil Centre Hospitalier

➢ Sécurité incendie : pose d'une alarme incendie
La direction propose le financement d'une alarme incendie car il n'y en a pas sur ce poste. Devis pas
encore parvenus. A suivre.

➢ Aménagement ergonomique du guichet d'accueil
La direction a étudié la faisabilité de cet aménagement réclamé par les représentants CGT au CHSCT
du 7 mars 2017. Devis attendus pour installer le plan de face et non plus latéralement. A suivre.

Beaumont Trésorerie

➢ Pose d'une barre anti-panique
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
qu'une porte placée dans les voies de dégagement n'est pas aux normes exigées. La direction vient de
recevoir un devis pour la pose d'une barre anti-panique pour 336 €. Cette dépense sera soumise au vote
à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017.

➢ Fenêtres : demande d'isolation thermique
Les fenêtres  sont  très  anciennes.  La direction a  répondu que,  le  bâtiment  étant  classé  Monument
historique, on ne peut pas changer les fenêtres sans un budget très important. Pour la CGT, le souci de
préservation  des  bâtiments  classés  devrait  au  contraire  conduire  les  autorités  à  les  entretenir
correctement, surtout quand on y installe des bureaux ! A suivre.
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➢ Sécurité électrique
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 préconise que
l'usage des multiprises doit être proscrit. Les représentants CGT ont insisté pour que des solutions
alternatives soient proposées aux collègues qui ont besoin de branchements nombreux pour leurs outils
de  travail.  La  direction  a  promis  d'étudier  les  possibilités  d'installation  de  perches,  potelets  ou
nourrices, étant précisé que le caractère classé du bâtiment n'autorise pas toutes les latitudes. A suivre.

➢ Entretien des locaux
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
que les murs sont  défraîchis et la  peinture écaillée au sous-sol  et au local  cuisine.  La direction a
répondu que la peinture au sous-sol n'était pas dans ses priorités. En revanche, pour ce qui est de la
cuisine, les représentants CGT ont demandé que la peinture soit refaite. La direction nous a répondu
qu'elle allait étudier la question sur place pour une première évaluation des travaux. A suivre.

Bezons Trésorerie

➢ Ambiance lumineuse : achat de luminaires radian
La direction propose l'achat de 5 luminaires radian dont 3 seraient attribués à la trésorerie de Bezons et
2 seraient  stockés à la direction pour les besoins des autres services.  Devis de 1 706,30 €.  Cette
dépense sera soumise au vote à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017. A
suivre.

Cergy Beloise

➢ Demande d'achat de 18 valises à roulettes pour les brigades de vérifications
Devis de 1 900,80 € financé par le CHSCT.

➢ Demande d'achat de sacs à dos pour les brigades de vérifications
Recensement en cours. Devis de 232,80 € financé par le CHSCT.

➢ Demande d'achat de supports écrans inclinés pour les brigades de vérifications
Recensement en cours. Devis de 247,20 € financé par le CHSCT.

Cergy CFIP

➢ Parking sous-terrain : demande de signalétique réfléchissante sur les poteaux en béton
Sécurité des piétons et des véhicules à l'intérieure du parking. L'achat de peinture a été financée par
une décision du CHSCT pour 381 €. La peinture a été réceptionnée et sera prochainement appliquée. A
suivre.

➢ Parking  sous-terrain :  demande  de  ralentisseurs  et  marquage  au  sol  à  l'entrée  du
personnel au -1

Sécurité  des  piétons à  l'intérieur du parking.  La pose de ralentisseurs et  marquage au sol  va être
étudiée par la direction (Budget Immobilier Logistique) sur place. A suivre.

Cergy Cité Administrative
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➢ Ambiance sonore au service RH-GP 5ème étage
Les représentants CGT ont demandé où en était l'étude promise en réponse à leur demande du 7 mars
2017. Cela consistait à ce que des installations de matériels acoustiques dans ce bureau soient étudiées
par une société spécialisée. La direction a répondu « en cours ». A suivre.

Cergy Collectivités (immeuble Le Mercury)

➢ Aménagement ergonomique du guichet d'accueil
La direction propose le financement d'un réaménagement ergonomique du guichet. Le principe serait
d'installer un plan de travail  plus long de manière à laisser une place pour les jambes ainsi qu'un
monnayeur modernisé. Devis attendus. A suivre.

Cergy Val d'Oise Amendes (immeuble Le Mercury)

➢ Micro défectueux au guichet
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
que le micro ne fonctionne pas. La direction a répondu que le micro avait été rebranché par l'entreprise
prestataire.

➢ Sécurité incendie extincteur
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
qu'un  extincteur  du  local  archives  n'a  pas  été  vérifié  depuis  2009  (une  vérification  annuelle  est
obligatoire). La direction a répondu qu'elle faisait vérifier les extincteurs tous les ans et que celui-ci a
du être oublié par le prestataire. Elle va prochainement le remplacer par un extincteur vérifié.

➢ Secourisme
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
qu'aucun agent n'a suivi la formation de secouriste au travail (SST). La direction a répondu que cette
formation n'avait pas de caractère obligatoire. Pour la CGT, cette formation est bénéfique, mais aucun
agent ne peut être obligé à suivre cette formation, surtout dans un service en souffrance vis-à-vis de
ses missions.

➢ Ambiance thermique
Un rapport de visite du site par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 20 janvier 2017 mentionne
que  la  climatisation  réversible  ne  fonctionnerait  pas.  La  direction  a  répondu  avoir  informé  le
propriétaire des locaux, qui doit remédier à cela. En cas de problème sur ce point, nous faire remonter
par mail sur : cgt.ddfip95@dgfip.finance  s.gouv.fr

Ecouen Trésorerie

➢ Pose de stores vénitiens
Un devis vient de parvenir à la direction pour 1 345,92 €. Cette dépense sera soumise au vote à la
prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017. A suivre.

Ermont CFIP
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➢ Parkings du CFIP : clés différentes selon le parking pas pratique
Depuis le transfert des trésoreries sur Ermont, il est difficile de se garer dès 9h du matin. La direction a
aménagé un nouveau parking, mais il semble que cela est insuffisant. De plus, l'accès au nouveau
parking se fait  au moyen d'une clé  différente  du parking « historique » et  que la clé du nouveau
parking n'ait pas été donnée à tous les agents. Résultat : à 9h, il n'y a souvent plus de place dans le
grand parking, et même si il y a des places disponibles au petit parking, on ne peut pas aller s'y garer.
Cette situation est aberrante. Les représentants CGT ont demandé depuis plus d'un mois que ce soit la
même clé pour les deux parkings et que tous les collègues du site en soient dotés. La direction nous a
répondu aujourd'hui que deux devis venaient d'être reçus et sont à l'étude. Le projet est de remplacer
toutes les anciennes clés de parking et d'informatiser les systèmes d'ouverture des deux parkings tout
en les unifiant sous le même logiciel. Mais la direction met 2 bémols 1) sécurité : l'allée qui mène au
nouveau parking est étroite et ne permettrait pas à des véhicules de se croiser sans faire de manœuvre,
2) le coût du nouveau système peut monter jusqu'à 12 000 €. L'examen de ces devis sera débattu à la
prochaine réunion du CHSCT prévue le 23 mai 2017. A suivre.

➢ Accueil du public : demande de différenciation des files d'attente Caisse/Pré-accueil
La direction a répondu en janvier dernier que ce problème était transmis à la cellule informatique, dont
on attend toujours la réponse à ce jour. Suite à l'insistance des représentants CGT pour demander une
signalétique adaptée et des logiciels de gestion des files d'attente qui fonctionnent correctement, la
direction nous a répondu que le problème était à l'étude, et que des crédits ont été demandés pour la
mise à niveau de tous les GFA du département (sauf ceux des petits  sites comme à Enghien, par
exemple, où ce sont des « mini GFA » qui fonctionnent en autonome). A suivre.

➢ Fenêtres : demande d'isolation thermique
Il faudrait changer toutes les fenêtres de plusieurs sites vieillissants : Garges, Saint Leu, Ermont… La
direction attire notre attention sur le problème budgétaire que cela entraîne : elle n'a pas les fonds pour
de tels travaux. Une demande de crédits a été faite auprès des crédits régionaux gérés par le préfet
pour ces trois sites pour un budget total de 1,2 millions d'euros. La réponse est attendue. A suivre.

Garges CFIP

➢ Fenêtres : demande d'isolation thermique
Il faudrait changer toutes les fenêtres de plusieurs sites vieillissants : Garges, Saint Leu, Ermont… La
direction attire notre attention sur le problème budgétaire que cela entraîne : elle n'a pas les fonds pour
de tels travaux. Une demande de crédits a été faite auprès des crédits régionaux gérés par le préfet
pour ces trois sites pour un budget total de 1,2 millions d'euros. La réponse est attendue. A suivre.

Luzarches Trésorerie

➢ Issue de secours au rez-de-chaussée
La direction propose le financement de l’aménagement d'une porte du rdc aux normes issue de secours
(devis de 1 956 €). La dépense sera soumise au vote à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue
le 23/05/2017. A suivre.
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Magny Trésorerie

➢ Absence de ventilation dans les archives
La CGT a renouvelé sa demande consistant à ce que la faisabilité de l'installation d'une ventilation du
local  archives  soit  confiée  à  une  entreprise  spécialisée.  En  effet,  c'était  une  préconisation  de
l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail dans son rapport de visite du 26/10/2016. A suivre.

Pontoise Centre Hospitalier

➢ Complément de remplacement de stores cassés
La direction propose de compléter les 2 550 € de remplacement de stores financés par le CHSCT en
2017 par une dépense de même nature car l'intégralité des stores à changer n'avait pas été recensée.
Devis supplémentaire pour 783,60 €. La dépense sera soumise au vote à la prochaine réunion plénière
du CHSCT prévue le 23/05/2017. A suivre.

Saint Leu CFIP

➢ Luminosité insuffisante bureau 226 : demande d'un luminaire radian
Le gestionnaire de site a répondu que les néons avaient été changés. La direction nous dit que des
tentatives de contact avec les agents de ce bureau ont été faites et sont en attente de réponse.

➢ Sécurité du toit-terrasse
Un rapport de visite par l'Inspecteur Santé Sécurité au Travail du 04/07/2016 préconise l'installation
d'un garde-corps sur le toit-terrasse. Devis reçu pour 11 300,66 €. Cette dépense sera soumise au vote
à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017. A suivre.

➢ Demande d'achat de 18 valises à roulettes pour les brigades de vérifications
Devis de 1 900,80 € financé par le CHSCT.

➢ Demande d'achat de sacs à dos pour les brigades de vérifications
Recensement en cours. Devis de 232,80 € financé par le CHSCT.

➢ Demande d'achat de supports écrans inclinés pour les brigades de vérifications
Recensement en cours. Devis de 247,20 € financé par le CHSCT.

➢ Fenêtres : demande d'isolation thermique
Il faudrait changer toutes les fenêtres de plusieurs sites vieillissants : Garges, Saint Leu, Ermont… La
direction attire notre attention sur le problème budgétaire que cela entraîne : elle n'a pas les fonds pour
de tels travaux. Une demande de crédits a été faite auprès des crédits régionaux gérés par le préfet
pour ces trois sites pour un budget total de 1,2 millions d'euros. La réponse est attendue. A suivre.

Sarcelles Trésorerie

➢ Problème de non respect de ces obligations d'entretien par le propriétaire des locaux
Résultat : marche d'escalier non réparée, invasion de mouches entre la porte de l'escalier et le parking,
porte d'entrée bloquée en position ouverte, problème de chauffage. Ces problèmes datent de plusieurs
mois,  pour ne pas  dire plusieurs années.  La direction affirme avoir  alerté  le propriétaire pour  lui
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rappeler ses obligations. Mais elle n'a obtenu qu'une visite sur place du responsable, cette visite n'ayant
été suivie d'aucune mesure concrète. Face à ce non-respect de ses obligations contractuelles par le
propriétaire indélicat,  les représentants CGT ont demandé que les loyers qui lui sont versés soient
bloqués sur un compte de consignation en attendant qu'il prenne des mesures concrètes. La direction
nous  répond  aujourd'hui  que  cette  solution  est  difficile  à  mettre  en  œuvre,  qu'elle  a  relancé  le
propriétaire,  qu'une  solution  de  relogement  du  service  est  envisagée...  Les  représentants  CGT en
remettront une couche à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23 mai 2017. On ne lâche
pas !

Financements tous sites

➢ Fourniture de 100 flacons de gel hydroalcoolique
La direction propose le financement de 100 flacons de gel hydroalcoolique (devis de 708,48 €). Cette
dépense sera soumise au vote à la prochaine réunion plénière du CHSCT prévue le 23/05/2017. A
suivre.
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